

## Fraktionsbericht FDP Wettingen

---

### Einwohnerratssitzung vom 30.01.2025

Die Fraktion FDP Wettingen bedauert, dass die Verschuldung ohne Vorfinanzierung des Oberstufenzentrums zunimmt, als Auswirkung der vergangenen **Budget- und Steuerfussabstimmung**. Die Ursachen für die Ablehnung des Budgets an der Urne sind vielfältig, daher ist die Kommunikation mit der Bevölkerung wichtig, um den Entscheid zu verstehen und zukünftig mehrheitsfähige Lösungen zu schaffen.

Die Fraktion betont, dass ein ausgeglichenes Budget weiterhin das Ziel bleiben muss. Die Prognose für gewisse Budgetposten sind mit dem vorliegenden Budget eher optimistisch geplant.

Die Fraktion FDP kann dem vorliegenden Budget mit den entsprechenden Kürzungsanträgen der Finanzkommission aber zustimmen und trägt als Volksvertreterin den Mehrheitsentscheid.

Die Fraktion FDP unterstützt die vorgeschlagene Einführung einer **Stellvertretungsregelung für Mitglieder des Einwohnerrats** und betrachtet diese als sinnvoll. Die abschliessende Liste der Abwesenheitsgründe wird von der Fraktion FDP jedoch als nicht ganz ausreichend erachtet. Z.B. berufliche oder ehrenamtliche Auslandeinsätze sowie Betreuungspflichten fehlen.

Zum Geschäft der **Instandsetzung der Turnhalle Bezirksschule** wurde die Frage diskutiert, ob eine Ertüchtigung für 1.535 Mio. Franken notwendig ist, obwohl in einigen Jahren eine mögliche Gesamterneuerung der Anlage ansteht. Die Einschätzung der Fraktion FDP ist, dass es durchaus möglich ist, dass die Gesamterneuerung länger auf sich warten lässt. Aus diesem Grund wird eine Ertüchtigung, insbesondere im Bereich der Sicherheitsaspekte, als notwendig erachtet.

Der Kürzungsantrag der Finanzkommission wird von der Fraktion unterstützt. Einmal mehr soll sichergestellt werden, dass nur notwendige und keine wünschenswerten Ausgaben getätigt werden. Angesichts der finanziellen Situation der Gemeinde ist es entscheidend, dass konsequent gespart wird.

Die **Kreditabrechnung für die Erneuerung der Ausleihe in der Gemeindebibliothek** wird unterstützt. Die Fraktion FDP unterstützt immer sinnvolle Digitalisierungsprojekte.

Fraktion FDP, DC